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今日关注

精简合并微信工作群不是终点

养生悲剧屡现：改造观念更需治理乱象

天价停车位背后是“炒”字的暗流涌动

直抒己见

九江是我们共同生活的城市，每一天，我们
都在这座城市中穿行着、忙碌着，见证着这座城
市的日臻繁荣。但是偶尔也会有那么一点关于
交通出行的糟心事。

今天我们就来说红绿灯的那些事情。红绿
灯的设置是为了交通安全，也为了更加顺畅的
通行，不过在九江城区的这几个路口，红绿灯的
设置却受到不少市民吐槽。

国棉三厂处红绿灯

网 友 吐 槽 ：
国棉三厂处红绿
灯设置非常不合
理 ，直 行 和 转 弯
红 绿 灯 同 时 进
行 ，让 转 弯 的 电
瓶车摩托车都跟
汽 车 抢 道 ，太 危
险 了 ，电 瓶 车 转
弯必须要骑到汽

车转弯道上才能转。交通混乱。

陆家垄路与浔南大道红绿灯

网友建议：陆家垄路与浔南大道红绿灯路
口早晚高峰时段拥堵严重，现一一列举现状和
建议:

1.陆家垄路双向直行与右拐同一车道，车
辆严重拥堵。应明确规定右拐车辆可以借非机
动车道直接右拐，或进行路口改道，可以大大缓
解直行车辆阻滞时间。

2.陆家垄路北向左拐车辆稀少，可考虑不
设左拐车道，左拐车辆可改道。

3.陆家垄路南向直行高峰更为拥堵，铁路
新村与红绿灯路口这段完全可以进行道路西向
拓宽，适量压缩西边公园占地，单设直行，增设
右拐车道，可以有效缓解直行车辆严重阻滞现
状。

雅格泰路口处红绿灯

网友建议：长虹大道南湖支路和金凤路方

向靠雅格泰一侧人行道绿灯应延长，应随从金
凤路往南湖支路方向直行和左转绿灯亮起开
始，延长行人通过时间，而不必等到左转红灯亮
起，此时并无车辆通过，且路面较宽，行人通过
时间较长，应尽量方便行人通行。

南湖支路廖记嘉福楼十字路口红绿灯

网友吐槽：1.南湖路和南湖支路交叉路口，
从税务局往廖记嘉福楼方向人行道绿灯设置
不合理，人行道绿灯和车道直行绿灯一致，其
实，由于路线单行，除南湖支路方向车道单向
直行绿灯亮时，并无车辆通行，致使行人长时
间在无车辆通行的状况下无法通过，或随意闯
红灯通过。建议除南湖支路税务局一侧车辆
绿灯通行时间之外，人行道均为绿灯，方便行
人通行。

2.南湖路和南路支路交叉路口，从税务局
往翠湖明居方向人行道绿灯设置也不合理，绿
灯随南湖支路单行方向绿灯一致，而此时有车
辆左转，影响行人通过。建议绿灯时间延长，自

南湖支路翠湖明居往税务局方向车道绿灯亮开
始时，此侧人行道红绿灯开始亮，延长行人通过
时间。

3.这个路口算不上繁忙的路口，四向车流
量都不大，但每个方向的车辆，如果恰好从红灯
刚亮时就开始在路口等待下一个放行绿灯，都
得等 100 秒以上，而此时，垂直方向绿灯放行的
车道上有大量的时间段空无一车。这是车道放
行时间偏长造成的等待时间也长，这不利于道
路通行也不利于空气环保。

赛湖路红绿灯

网友吐槽：赛湖路通车一年后，才姗姗来
迟的红绿灯，仅是黄色闪灯，过往司机根本不
减速，更谈不上行人过斑马线时的停车礼让行
人，没有实现真正的红绿灯效应，并没有给市
民过马路带来安全。请相关部门立即取消黄
色闪灯，实现真正的红绿灯效应，且标示出礼
让行人，并增加中间护栏等行人过马路的安全
措施。

城西港至港口红绿灯

网友吐槽：车辆在行驶 60 码每过一个红绿
灯都要停，跑上 80、90 码才跟得上下一个绿灯
时间，行驶至丁字路口，车辆在安全情况下可以
通行为好，尽量增加九瑞主干道通行时间，在红
绿灯上面要安装灯光通行时间就更好！

柴桑区庐山东路二中路口红绿灯

网友吐槽：九江市柴桑区交警管制不合理。
关于庐山东路的二中路口红绿灯东西方向直行有
120秒，其他才 15秒，容易造成严重压车堵车。年
前把路都修好了，也没看把红绿灯调回来。

对于九江红绿灯，您有什么想说的？
您有没有遭遇过让您迷茫的红绿灯？
哪些路口的红绿灯配时不合理，存在安全

隐患？
哪些路口需要增设红绿灯？
欢迎扫描二维码，上九江论坛 APP 参与留

言讨论，提出您的宝贵意见。

路口拥堵？红绿灯放行不合理？

九江红绿灯设置请你来“吐槽”

“后厨卫生状况差、食材区域养宠物、工作
人员边抽烟边加工食材……”3 月 14 日，由九江
日报社新媒体中心推出的“你说我查”活动走进
了濂溪区，对市民热点关注的 5 家餐饮单位展
开了突击检查，具体情况如何？一起来看看吧！

潮牛一品

3 月 14 日下午，掌中九江记者和濂溪区市
场监督管理局食品股的执法人员首先来到了德
化路潮牛一品火锅店，由于正值休息时间，后厨
并没有工作人员。记者看到，大部分食材敞开
堆放在外面，有的旁边就是垃圾桶，一块砧板旁

还剩着一截未用完的冬瓜，就放置在灶台上，没
用完的火锅底料也未密封就搁置在地上，地面
虽然进行过清理，可在排水沟的位置仍可看见
不少餐厨垃圾。

壹寿司

第二站，记者和执法人员来到了位于火车
站附近的壹寿司，这家店主营外卖业务，所以店
面不大。走进店内，一眼就是后厨区。两名工
作人员正在加工料理，“这上面的健康证没有你
啊。”店员：“我不是工作人员，只是偶尔过来。”

“刚刚你不是在做东西吗？做餐饮必须要有健

康证。”执法人员说。
除此之外，记者还看到，这里的食物原材料

就堆放在过道里，而就在食材堆放区域旁边竟
然还养着一只宠物犬，食材加工区域，餐具、私
人用品、用剩的食材等混杂的堆放在一起。记
者：“这是什么？”店员：“舀土豆泥的工具。”记
者：“怎么就这么放在这里啊？”店员：“还没洗。”
一些已经用过发了霉的餐盒没处理，也堆放在
了加工区域。

BCH不差火烧烤火吧(十里店)

作为新晋的网红烧烤店，BCH 不差火烧烤
火吧也被选入了这次突击检查的店铺之一，在
位于十里大道船校附近的这家不差火烧烤店，
记者和执法人员一行走进后厨，在不大的空间
里，不差火的后厨给记者的第一印象就是杂乱，
食材、餐具、调味料随意堆放，在油污的地面上，
一个盆装的调味料就倒在地上。

灶台上，员工吃剩的方便面碗也和食材放
置在一起，一些用过的餐盒也未处置，摆放在后
厨区，洗碗盆旁边，一袋洗衣粉也不知为何被放
在了这里。

而在餐厅区，也许由于厨房的空间太小，记者
发现串串的员工，直接就在食客们用餐的餐桌上

串食材，串好的食材被直接放在桌面上，工作人员
也并未按要求，佩戴口罩，甚至手套。记者：“你们
平时都是在这个台子上串吗？”店员：“点头。”

顶好锅贴（十里大楼店）

随后，记者和执法人员又来到了位于十里
大楼的顶好锅贴，虽然还未营业，不过店员们已
经开始忙活了，在后厨区，记者看到，一名厨房
工作人员边叼着烟边在处理食材，已经加工好
的食材没有密封就被叠放在了一起，餐台上，有
喝剩的牛奶、摩托车头盔、手机等杂物。

新进食材随意丢在油污的地面上，一个已
经破了的食材袋子里，露出了一截鸡骨头样的
东西。记者：“这是什么？”店老板：“刚买来的
肉。”记者：“怎么就这么放在地上？”

粤港粥店（恒大御景店）

位于濂溪区恒大御景的粤港粥店，作为本
次检查的最后一站，会比前几家的情况好吗？
执法人员首先对店内的证照以及员工的健康证
进行了检查，店内负责人表示，健康证已经办理
了只是还未去拿。之后，执法人员和记者又来
到了餐厅后厨，同样，地面上可见餐厨垃圾以及
油污，餐具和各类杂物堆放在一起，旁边就是丢

弃废料的垃圾桶。
一旁一名工作人员正叼着烟在后厨区域，

而在旁边一个还剩有粥的锅里，记者还发现了
烟头。记者：“这下面这个锅是干什么用的？”店
员：“装垃圾。”记者：“我看里面还有粥，怎么是
装垃圾的？”店员：“就是装垃圾的。”记者：“你们
装垃圾不用垃圾桶吗？”店员：“这里放不下。”

有的没亮证经营，有的个别健康证提供不
了，有的在就餐区养宠物，有的工作人员在厨房
抽烟，厨房卫生状况不尽如人意，物品摆放杂
乱，还有些垃圾桶没盖，调味品没盖……此次 5
家店的检查结果让人很失望。

“目前，对于这 5 家店，我们都要求责令整
改，后期也会对他们的整改情况进行回头看。”
濂 溪 区 市 场 监 督
管 理 局 食 品 股 熊
星 煌 说，“ 按 照 操
作规范，后厨操作
人 员 是 要 穿 衣 戴
帽的，要戴防护口
罩，而且不能戴首
饰 ，不 能 涂 指 甲
油 ，不 能 留 长 指
甲。”（掌中九江）

餐饮店后厨卫生令人忧
不差火、潮牛一品等人气店都被查出问题

让孩子们多睡一会儿有多难
中 国 睡 眠 研 究 会 发 布

了《2019 中国青少年儿童睡
眠指数白皮书》，数据显示：
62.9%的青少年儿童睡眠不
足 8 小时，初高中生中这一
比例达到 81.2%。如何减轻
学生课业负担，培养孩子良
好的睡眠习惯，让孩子多睡
一会儿，并不是一个轻松的
话 题 。 问 题 的 关 键 不 在 于
出台多少减负令，而在于创
新 教 育 评 价 机 制 ，改 革 中
考、高考制度，扎实推进减
负 政 策 措 施 的 落 实 ，切 实
减 轻 孩 子 的 课 业 负 担 ，让
孩 子 们 睡 完 整 觉 、做 香 甜
梦 ，睡 够 健 康 成 长 需 要 的
时间。 （欣城）

“食品药品科普站”
让老百姓更放心

上 海 已 经 建 立 74 家 食
品药品科普站，检测蔬菜农
药 残 留 、回 收 过 期 药 。 首
先，增加了老百姓的维权意
识。其次，“ 食品药品科普
站”给市民提供了一个很好
的 食 品 药 品 卫 生 教 育 场
所。第三，相关大数据信息
让 市 民 对 食 品 消 费 更 有 信
心 。 食 品 药 品 科 普 站 的 建
立和开放，既是市民参与食
品监督、药品回收的有益尝
试，也是对市民进行食品药
品安全教育的生动课堂，真
正 做 到 了 把 食 药 安 全 服 务
送 到 市 民 的 家 门 口 。 真 心
期 待 老 百 姓 身 边 的 科 普 站
越来越多。 （陶崇银）
市场监管应多些

“神秘买家”新方式
《网络食品安全违法行

为查处办法》引入“ 神秘买
家”制度。即监管人员将以
顾 客 身 份 还 原 模 拟 消 费 者
现场购买的场景，对所购产
品进行抽检，并记录抽样样
品名称、类别以及购买样品
人员付款账户、收货地址、
联系方式等信息，从而发现
其中的问题。“神秘买家”是
监 管 方 式 适 应 互 联 网 发 展
的 创 新 之 举 ，一 定 程 度 上
也 是 对 网 络 流 通 环 节 的

“ 堵漏”，对监管盲区的“ 补
白”。“ 神秘买家”对于形成
监 管 合 力 、提 高 社 会 监 督
效 能 大 有 好 处 ，当 广 泛 推
广。 （杨玉龙）

据北京青年报报道，3 月 2 日，苏伟
的妻子林丽（化名）因为肺部严重感染抢
救无效死亡。此前林丽感冒数天，高烧
数天，却始终没有去医院看病，也没有吃
任何药物，而是喝着果汁，任由发烧，“她
说她老师说这是身体在排毒”。林丽喝
的果汁、吃的产品都来源于一家有名的
直销企业——如新，而林丽自己也是如
新的业务员。

无独有偶，就在同一天，有媒体报
道，湖南郴州一曾姓女子由于盲目注重
养生，竟然在家中为自己静脉输注鲜榨
果汁。经过五天的紧急救治，曾女士各
器官功能才逐渐改善，病情趋于好转。

一个是“发烧喝 g3 果汁、感冒喝 g3
果汁”，信奉果汁治百病，一个是特别钟
爱养生之道，“只要听说对身体好，都想

去尝试一下”。或许在旁观者看来，要看
穿这样的荒谬并不难。但是，一而再的
荒诞悲剧证明，现实中误入养生圈套，或
者说被各种“灵丹妙药”“洗脑”的人，远
比我们想象中的更多。甚至，它的分布
是跨阶层的，从贩夫走卒到光鲜的明星、
官员，都不乏其拥趸。比如，前不久某香
港明星就因在微博晒自己到国外喝油排
毒，引发争议。

检视这类悲剧，我们或许可以找到
诸多具体的原因。比如，随着生活水平
的提高，人们对于保健、养生有了更多

“支付”能力，同时身处压力社会，生活上
的焦虑又会让人急于拥抱某种“健康”状
态，这很容易制造一种社会性的“病急乱
投医”场景；而网络社会，信息传播的便
利，又让各色真真假假的保健、养生信息

防不胜防；另外，我们的传统文化中，也
素来有对“灵丹妙药”的执念……

但是，保健、养生悲剧的屡发，又不
仅仅是认知或观念偏差导致的危机。面
对此种情形，仅仅是加强科普也是远远
不够的。时下，无论是在微信朋友圈还
是在更广意义上的互联网信息中，各类
可疑乃至明显反常识的养生观念和养生
产品的推介，可谓大行其道。而对于此
类混乱信息，基本没有相应的过滤和干
预机制。甚至一些可疑产品还能够堂而
皇之地在媒体上做广告，利用巨额的广
告投入给公众“洗脑”。

所以在一定程度上，保健、养生悲
剧的多发，更是社会治理上的某种缺陷
所致。试想，如果可疑的养生信息和保
健品的宣传，能够有更多的“阻力”，本

不至于造成如此大的现实杀伤力。比
如工商总局在 2017 年通报的 15 个虚假
广告案例中，药品保健品就占 12 个。近
年来虽然对于保健品广告，在法律上有
了进一步的规制，但是执行情况并不理
想。应该看到，各种鱼龙混杂的保健养
生类信息，其直接危害并不仅仅是具体
产品的虚假宣传，一些看似单纯的养生
信 息 ，实 际 上 多 是 带 着 隐 蔽 的 利 益 诉
求，很可能就是为某款“产品”精准炮制
的。在这个角度，对于各类可疑的养生
概念及其产品，都理当建立更高的传播
和销售门槛。

除 了 一 般 的 保 健 品 虚 假 宣 传 和 养
生误区，这一领域还涉及一个行业性问
题，即失控的直销和变相传销的灰色土
壤。去年年底开启的权健风暴，在一定

程 度 上 揭 开 了 这 个 行 业 的 神 秘 面 纱 。
但是，仅仅查处一两家“龙头企业”远远
不够。就以这次涉及的如新为例，它是
一家来自美国的直销企业，于 2003 年进
入 中 国 市 场，并 于 2006 年 获 得 直 销 牌
照。但曾多次被指涉嫌虚假宣传和传
销 ，却 并 没 有 影 响 其 销 售 业 绩 的“ 长
青”。鉴于直销行业的整个风评以及在
客观上与传销的强关联，中国直销行业
到底何去何从，或许到了一个必须加以
抉择的关口。

养生、保健本身并无原罪，国民科学
素养的提升也必然有其过程。但鉴于目
前养生悲剧及其相关市场乱象的叠加，
较之于观念的改造，我们或许更应该对
可见的养生谬论及其对应的市场乱象，
予以及时有效的治理。 （朱昌俊）

138 万元。这是北京某小区一个停
车位日前在网上拍出的成交价格。网友
纷纷表示：“以为是北京一套 138 万的房
子，结果只是个停车位，打扰了。”“138
万，在我们这里可以买两套房了。”现实
中，138 万已经不是新纪录，北京已有小
区停车位卖出了逾 200万的价格。

区区一个停车位，竟然拍出了 138
万元的天价，着实令人咂舌，这有钱人就
是牛掰，出手阔绰；这北京的地价就是

“高贵”，高贵得其他城市望尘莫及。据
统计，1∽2 月份，全国商品房销售面积
14102 万平方米，商品房销售额 12803 亿
元，以此计算，全国商品房成交均价为每
平米 9079 元。北京创出这个 138 万元天

价的停车位，在很多省会城市可以买到
一套 100 多平米的商品房，而在四线、五
线城市可买两套房。

以在省会城市买一套房，在四线、五
线城市买两套房的价格抢拍一个停车
位，笔者以为，这里面包含了两层含义：
其一是包含了买停车位的人不差钱的意
味，对一些有钱人来说，138 万的停车位
根本不算什么，因为购买的豪车价格恐
怕就在数百万以上；其二是包含了继续

“炒”的意味，或许在一些人的眼里，不把
停车位的价格炒高，又怎能维持住高房
价？试想，连几平米的停车位都突破百
万了，一套房子还不直奔千万级？

小区停车位究竟该如何分配？是不

是有钱就可以垄断停车位的稀缺资源？
这个问题显然更值得探究。事实上，在
当前国家倡导“房住不炒”的大环境下，
任何炒房价、炒停车位的做法都是与政
策背道而驰的。或许，有人认为，小区停
车位问题，应该用市场手段解决问题。
但问题是，市场的原始规则就是“弱肉强
食”，如果没有更好的规则来约束，那么
市场交易的结果就是“强者恒强，弱者恒
弱”。也就是说，买不起房的永远买不起
房，买不起车的也永远买不起车。

其实，天价停车位的背后，还暴露出
一个问题，就是新经济环境中的规则失
缺，任由有钱人操控市场游戏规则，没有
公平的监督制约，让有钱人挤占更多的

公共资源。比如，有的家庭拥有好几辆
车，什么限号、什么绿色出行，对人家来
说不受任何影响。有的家庭一辆车也买
不上，只能干瞪眼、干着急，这种不公平
的现象如今比比皆是。此外，炒房、炒停
车位，从来都不是健康和值得推崇的经
济手段，因为“炒”的最终结果是人为制
造不公平，少数人得利得益，大多数怨声
载道。

没有最贵，只有更贵。房地产市场
价格即便是在严厉的调控下，依旧“ 坚
挺”，甚至在北京等大城市衍生出了天价
停车位，在笔者看来，还是一个“炒”字在
作祟。那些手握巨资的炒房者，还想在
房地产市场上兴风作浪，大肆制造“纸上

富贵”，然后让中低收入者为高房价买
单。说实在的，一些人手里握有巨资，搞
点实业、搞点创新、搞点社会服务，干什
么不好，非得到房地产市场上来搅局？
难道“房住不炒”在他们的眼里就是一张
废纸？难道他们就吃定了房地产市场？

所以说，天价停车位的出现是极不
正常的，是“炒”字的阴魂不散，是“炒”
字的暗流涌动。任何市场都需要规则
和秩序，不能完全由大资本说了算。笔
者希望职能部门好好想一想，把停车位
炒到百万元以上对社会、对市场有什么
好 处 ？ 把 城 市 的 地 价 都 炒 成“ 寸 土 寸
金”，是不是未来经济高质量发展的方
向？ （唐卫毅）

基层干部个个手机不离手，频繁翻
看信息，有人为了防止漏接“领导电话”
还专门准备了两个手机……湖北恩施鹤
峰县纪委监委在调研中发现，微信群过
多过杂、过度要求“签到留痕”，已经成为
基层干部不小的负担。该县纪委监委调
研后决定，从 2019 年开始，在全县范围
开展微信、QQ 工作群、政务 APP 等清理
整顿，明确各单位除领导班子群、机关
群、脱贫攻坚群以外，不得另建群。截至
目前，共精简合并微信工作群 400余个。

毋庸置疑，微信工作群的出现极大
方便了办公。过去政务信息沟通，需要
面对面，后来可以通过电话进行，再后来
可以通过点对点短信来进行。而有了微
信工作群，直接通过群来布置，显著提升

了办公效能，也正是因为如此，微信工作
群才会如同雨后春笋，迅速推广、复制开
来。

可是，微信工作群也迅速出现了一
些问题。去年 12 月，湖北恩施鹤峰县邬
阳乡一位基层干部感慨，“ 党支部书记
群、民 政 群、平 安 创 建 群、防 汛 抗 旱 群
……一天到晚此群不响那群响”，每天在
各类微信工作群的轰炸中度过。这恐怕
也是很多人的苦恼。微信工作群过多过
滥，加重了基层负担，牵扯了基层精力，
有 些 基 层 干 部 甚 至 调 侃 自 己 成 了“ 群
奴”。

对于微信工作群的异化，基层干部
早就有了怨言。启动微信工作群精简合
并工作，显然顺应了民心。鹤峰县某镇

镇长表示，“我的工作微信群有 50 多个，
每 项 工 作 都 有 专 班 ，每 个 专 班 都 有 群
……”过去每天会抽大量时间浏览各群
消息，生怕遗漏重要信息，而现在则可以
把精力用在抓发展惠民生上。该县精简
合并微信工作群 400 余个，可以看到，这
个空间是多么大。也正因为如此，这个
精简合并的举措，受到了很多人的点赞。

近日，中办发出《通知》，提出解决形
式主义突出问题为基层减负。精简合并
微信群也是为基层减负。但是，有一个
问题，精简合并能解决所有问题吗？细
数现在的微信工作群乱象，除了过多过
滥占用时间外，还存在其他一些严重问
题。该县也提到了，县纪委派出督查专
班监督检查，严查将工作群变为“ 聊天

群”“留痕群”“拍马群”。看看是不是如
此，大量的微信群，存不存在聊天、留痕、
拍马的现象？

单讲拍马，就非虚言。有些工作群，
平时安静得很，但只要领导说了一句话，
或者有人抛出了一个向单位和领导献媚
的话题，立马就会闹腾开来，很多人忙着
和跟着“表态”，有些话十分肉麻，有着直
接对领导的歌功颂德，看了叫人起鸡皮
疙瘩。而领导也不知出于什么心理，任
由这些肉麻话泛滥。不排除有些领导通
过这样的方式享受权力快感，更不排除
有 些 领 导 通 过 这 样 的 方 式 检 验“ 忠 诚
心”。

除此之外，现在的工作群还存在其
他一些乱象。比如说，当一个部门发出

一个通知后，要求所有人都回复。点对
点的及时回复是一个好品德，可是，在一
个工作群里，几十个人甚至几百个人都
在回复，有的在回复中还要夹杂一些“私
货”，这跟菜市场也没有什么区别了。很
多有效信息，被淹没在大量的垃圾回复
里。据说，有些老师明确，家长不必对家
长群里的每个内容回复，很值得工作群
学习借鉴。

小小微信群，也有大江湖，俨然是网
上形式主义的代表。现实生活中的很多
问题，都会延伸到微信群中，有些还会变
本加厉。因此，精简合并微信工作群不是
终点，对于保留下来的群，还得上上规矩，
使其真正发挥作用。譬如说微信工作群
泄密问题，就必须引起高度重视。（毛建国）


